

令和4年

第5回仙北市議会臨時会
教育行政報告

仙北市教育委員会

令和4年8月9日

令和4年第5回仙北市議会臨時会の開会にあたり、主な事項について、ご報告させていただきます。

【学校教育課】

◇新型コロナウイルス感染症の流行に係る措置について

7月中旬に市内で新型コロナウイルスが流行し、生保内中学校と角館小学校で、学級閉鎖、学年閉鎖、休校の措置をとりました。この間、子どもたちの学びを保障するため、オンライン授業等の措置を実施しました。休校時にはWi-Fi環境が整っていない家庭にはルーターの貸し出しを行っており、それを活用して全ての子どもたちがオンライン授業を受けることができました。

◇大曲仙北中学校総合体育大会の主な結果について

今年度の大曲仙北中学校総合体育大会が、6月18日・19日の2日間にわたり開催されました。各種目において、市内中学生の素晴らしい頑張りが見られました。全県大会出場権を得た団体・個人は別紙の通りです。

◇第63回秋田県美術展覧会(県展)の入選について

6月24日から29日に開催された、第64回秋田県美術展覧会において、角館中学校の皆さんが各賞を受賞しました。受賞者は別紙の通りです。

◇教育委員学校訪問について

7月1日から7月11日までの4日間で教育委員と教育長をはじめ、教育委員会事務局が学校を訪問し、授業参観しました。

教育委員の皆さまからは、児童生徒が授業に集中している、児童生徒と教師の関係性がとても良好で信頼関係が築かれている等の感想が述べられました。ただ、「もう少し生徒主導で話し合いを進めさせた方が子どもの意欲が高まり、学びも深まるのではないか」という声も聞かれており、今後の課題となります。これは、今年度の市教育研究会のテーマである「言語活動の充実」を達成するために不可欠な要素であり、今後の指導・助言の柱としてまいります。また、校内の環境整備に係り、トイレ環境の重要さや各校に設置された新聞を読むことの大切さなどについても話題になりました。

小学校訪問時は、各小学校へ就学する保育園・こども園の園長等と子育て推進課の佐々木真貴子教育・保育アドバイザーが同行し、小学校の授業を参観しました。

佐々木アドバイザーからは、園では子どもの興味や関心に合わ

せて経験させたいことを遊びの中で学んでいく、小学校では教科書を中心に学ぶので、双方の違いを理解しながら子どもの育ちを話し合っていきたいと提言いただきました。また、各園長等からは、学年が進むにつれ、じっくりと授業に取り組む姿に成長を感じ、タブレットの活用等、毎年授業体制が進んでいることにも驚いたなどの感想をいただきました。

◇第70回秋田県中学校総合体育大会の主な結果について

7月9日、10日、並びに7月16日から18日にかけて、各会場において、第70回秋田県中学校総合体育大会が開催され、市内各中学校の予選を勝ち抜いた選手が活躍しました。優勝者、入賞者は別紙の通りです。

◇県南吹奏楽コンクールについて

7月10日、湯沢文化会館で開催された全日本吹奏楽コンクール第64回秋田県県南地区大会において生保内中学校・西明寺中学校・桧木内中学校が中学校合同の部で金賞を受賞しました。7月28日に全県大会（秋田市）に出場し、銀賞を受賞しました。

◇通学路点検と対策について

本市では、仙北市通学路交通安全プログラムに基づいて年2回合同点検を行っています。昨年度の通学路点検を受けて、計7箇所が対策済みです。点検箇所及び対策については市のホームページに掲載しています。なお、道路や歩道の安全点検だけでなく、落雪の危険のある家屋の屋根の除雪依頼や樹木の枝の伐採等にも対応しています。

今年度も、8月5日に、警察署や国道維持出張所、仙北地域振興局、市の建設課、総合防災課および学校関係者立ち会いの下、夏期合同点検を行いました。また、新たに対策済みの箇所の確認も行いました。今年6月にはファミリーマート西明寺店十字路に歩行者用信号機を設置していただきました。朝の通学時の安全確保に向け、大きな成果でした。

【学校適正配置準備室】

◇学校適正配置に関する意見交換会について

6月27日から7月5日にかけて、市内6小学校体育館を会場に、保護者をはじめとする市民のべ82人の参加をいただき意見交換を行いました。

小・中学校教育を取り巻く現状と課題を共有したうえで、全市的な観点から将来に望まれる学校の在り方について、率直な思い

や意見を交わすことができました。参加者からは、児童生徒数が一層減少することによる学校生活や各種活動への影響を懸念する意見が多くありました。また、老朽化が進む校舎の大規模改修や学校統合に関する意見のほか、市民の関心を高め議論のスピードを上げて欲しいといった要望もありました。なお、意見交換会で出された発言については、市広報及びホームページに掲載しています。

今後は、保護者等を構成員とする「学校適正配置検討委員会」の設置や10月にアンケート調査も予定しており、これらを踏まえ、今年度内に、将来に望まれる学校像を示す「学校適正配置方針」の策定を目指します。

【総合給食センター】

◇学校給食費の一部減免について

コロナ禍における物価高騰などに直面する保護者の支援として、学校給食費の一部を減免することとしました。減免対象期間は7月から10月末までで、年間10回の納付のうち4回目から6回目までが減免となります。

【平福記念美術館】

◇企画展「秋田の四季－春夏秋冬－」について

4月18日から6月26日まで開催した「秋田の四季－春夏秋冬－」では、県内外を問わず多くの方々に広く観ていただくことができました。この企画展の入館者数は2,219人でした。

◇企画展「郷土の画人－三河義太郎日本画展」について

7月3日から「郷土の画人－三河義太郎日本画展」を開催しています。三河義太郎（みかわぎたろう 大正6－平成3）は仙北市（旧田沢湖町）出身の日本画家で、日展、院展などで活躍した作家です。

彼が美術館に寄贈した大作やパステル画のほかに近年寄贈を受けた作品と個人所蔵家からの借用作品を加えた約40点の作品を展示しています。会期は9月25日までです。会期中は無休となっておりますので、ぜひこの機会にご鑑賞ください。

【仙北市民会館】

◇市民会館自主事業について

7月17日に「市民会館の活用を考えてみたらこんなことをやってみようと思った件」を開催しました。NTT東日本秋田支店の協力をいただき設置したeスポーツ体験ブースは、大人子どもを問わず好評でした。キッチンカーなどの飲食利用を合わせると来

場者数は約300人と盛況でした。次回の開催は10月を予定しております。

以上、教育行政に関する報告を申し上げ、教育行政報告といたします。